

הדף

**LA HOJA 1027**

**CARNE o ALGARROBOS**

**LA HOJA DE ELAD 640**

**¿ ENTIENDO ?**

# CARNE O ALGARROBOS

...y sintieron deseo, y volvieron y lloraron, también los hijos de Israel, y dijeron: ¿quién nos dará de comer carne?

(Bamidvar 11,4)

El versículo comienza hablando sobre los "Erev Rav" (los egipcios que dejaron su país uniéndose a los iehudim en su salida), así explica Rashi, y ésta es una de las opiniones del Midrash (Bamidvar Raba 15,24).

La segunda opinión: que los primeros en reunirse fueron los miembros del Sanhedrin (del Tribunal), porque aquí, el versículo utiliza la misma palabra que aparece en la orden de Hashem (Bamidvar 11,16): *reúne para Mí, setenta hombres entre los ancianos de Israel...*

Y la pregunta suena terrible: ¿los miembros del Sanhedrin cayeron con sus deseos? Todos eran jueces y ancianos (sabios).

Para entenderlo – dice el rab hagaon **Iaacov Galinsky** ztz"l – recordaremos las palabras del "**Ktav Sofer**", en nombre de su padre, el "**Jatan Sofer**" ztz"l, que explican lo dicho por **Rashi**, sobre el versículo (Shemot 20,8): *recordarás el día de Shabat para santificarlo*. Pondrás el corazón para recordar, siempre, el día de Shabat, y si se te presenta algo bonito, lo llevarás contigo para honrar el día de Shabat.

## CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 077 552 5349

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar 5. Pirke Avot

*Leiluy Nishmat*

Israel Ben Shloime ztz"l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z"l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

**Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,  
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.**

Y pregunta el **Ramban**, que en la Guemara, en el tratado de Betza (hoja 16a), porque así se dijo sobre **Shamai Hazaken**, que durante toda la semana comía en honor al Shabat...

¿Cómo puede ser?

Shamai encontraba en el mercado una vaca muy bonita, y decía: esta vaca será para el honor del Shabat. Al otro día encontraba una vaca más bonita que la anterior, a ésta la separaba para honrar al Shabat, y se comía la primera (en ese día de la semana).

Pero **Hilel Hazaken** se comportaba diferente, todas sus acciones las hacía en Nombre del Cielo, como está escrito (Tehilim 68,20): *Baruj Hashem Iom, Iom Iaamas Lanu* (Bendito Hashem, día a día, que lleva nuestra carga). ¿Y por qué **Rashi** establece la Ley como Bet Shamai?

Explicó, que para Hilel, todas sus acciones son “Leshem Shamaim” (en Nombre del Cielo), por eso, cuando come en los días de la semana tendrá la misma santidad que cuando come en Shabat. Sin embargo, Bet Shamai, no tuvo la misma confianza en sí mismo con respecto a su comida, por eso, dejaba comida de Shabat para los días de la semana. Y con más razón nosotros, debemos preocuparnos en el asunto como Bet Shamai.

Y agrega el “**Ktav Sofer**”, a las palabras del Ramban (Shemot 16,12), que las codornices no llegaron en grandes cantidades, y es posible que sólo los “grandes” fueron a buscarlas, o que fueron puestas sólo al alcance de los piadosos del pueblo, y los más jóvenes quedaron con el deseo y con hambre... por eso figura el deseo en nuestra perasha, donde vienen en una gran cantidad. Y veamos qué asombroso, que en un principio las codornices llegaron para los grandes y piadosos, porque ellos comían con santidad (como lo explica el “Mesilat Iesharim”), que la comida de los justos se compara con los sacrificios, y la bebida a los “Nesajim” (la vertiente de agua o vino sobre el Altar).

Por eso, Hakadosh Baruj Hu dice a los que sentían el deseo de comer carne (Bamidvar 11,18): *se santificarán para mañana y comerán la carne...*

Y si se santifican, hasta llegar a ser como los “grandes” y los piadosos, comerán con santidad. Y si no, *Jalila*, ustedes mismos se buscarán los sufrimientos, como explicó **Rashi**.

Vamos ahora a entender las palabras del Midrash, donde está escrito que la palabra “se reunieron”, se refiere al Sanhedrin, que comían con una santidad, comparable a los sacrificios, y pidieron otras comidas para hacer una “corrección” personal.

*Como escribió el “Bnei Issasjar”, que el “Ateret Tzvi” tz”l investigaba sobre la bendición que debía recitarse antes de comer el “Man”. Contestó rabi Israel Dov tz”l que para saber cuál era la bendición, debería “separar” chispas de santidad y subirlas al Cielo.*

*Y concluyó, ya que el “Man” es el pan del Cielo y ya está completamente “separado” y en estado de pureza, por este motivo, no necesita bendición...*

Pero, si es así, aparece la pregunta:

Si decimos que los reunidos fueron los “Erev Rav”, que sintieron el deseo de comer carne, se entiende lo que viene a continuación: **y volvieron y lloraron, también los hijos de Israel, y dijeron ¿quién nos dará de comer carne?**, que después del deseo de los “Erev Rav”, esto “contagió” a los hijos de Israel, que más tarde, sintieron el mismo deseo...

Pero, si explicamos que se reunieron los Sanhedrin, y tuvieron la intención de comer con santidad, y su comida se considera “Kodesh Kodashim” (Santidad de Santidades), ¿qué tiene esto que ver con la mayoría del pueblo que no entiende qué significa esta santidad, y qué los trae a llorar?

Responderemos con las palabras de la Guemara, en el tratado de Berajot (hoja 17b): todos los días sale un “Bat Kol” (Voz del Cielo) que proclama: todo el mundo se alimenta gracias a “Janina”, Mi Hijo, y a Mi Hijo, Janina, le alcanza con una medida de algarrobo desde una víspera de Shabat hasta la víspera del Shabat siguiente...

Es decir, que cada día y día desciende al mundo una bendición enorme, gracias a los justos de la generación, y al Servicio al Creador que realizan.

Pero, por cuando que es suficiente para ellos con una medida del algarrobo, todo el mundo recibe sus necesidades gracias a sus méritos.

Es, exactamente, lo que escribió el profeta (Ieshaiah 3,10): “dirán al justo porque es bueno, porque el fruto de su elevación (de los justos) alimenta (a todas las creaciones)”.

*Algo más al respecto puede profundizarse al final del tratado de Suca...*

Pero, si el justo no se conforma con la medida de algarrobo, es decir, come y come hasta sentirse, por demás satisfecho, está escrito (Mishle 13,25): *la panza de los malvados tendrá faltantes...* porque, ¿de dónde vendrá la abundancia y la bendición para el mundo?...

Y ahora, un relato:

Estuve en Amsterdam – cuenta rabi Iaacov – y fui a la casa de un millonario, que reconoce el valor de la Tora y, por consiguiente, fortalece a sus instituciones y estudiantes.

Baruj Hashem, como en otras ocasiones, me dio una cantidad honorable, y me dijo: rabi Iaacov, usted viaja por todo el mundo recibiendo donaciones para la Tora, dígame, por favor, ¿quién es el hombre más generoso?

Le contesté: voy a revelarle el secreto: los donantes más grandes son los estudiantes que pasan sus días estudiando Tora en los Colelim, que se “matan” en las Tiendas de la Tora, viviendo con grandes privaciones...

Vi su rostro extrañado y le expliqué: toda la bendición que desciende al mundo es gracias al mérito del estudio de la Tora...

La Tora enumera varios preceptos por los cuales recibimos la recompensa en este mundo, mientras que sobre otros preceptos está escrito, en el tratado de Kidushin (hoja 39b): “no existe, en este mundo, la recompensa por un precepto”, y concluye que el estudio de la Tora está frente a todo...

Y en otra Guemara (Avoda Zara, hoja 19b), aparecen versículos de la Tora, Profetas y Escritos, que afirman sobre la persona que se ocupa de la Tora, que sus negocios tendrán éxito. Pero, gracias a que les alcanza con una medida de algarrobo, distribuyen toda la bendición que reciben, entregándola a todo el mundo... entonces, ¿alguien puede dar más que ellos?

Y le conté, también, que cuando aumentó el odio a los iehudim en Polonia, llegó a tal punto que en los hospitales se negaban a atender a nuestros hermanos, llegando la situación al peligro de vida real...

En la ciudad de Lida, llamaron a una reunión urgente de rabinos, al frente del “**Jafetz Jaim**” ztz”l, con el fin de recaudar fondos para la construcción de un hospital para los iehudim.

Se levantó un millonario de Ashmiany (una pequeña ciudad de lo que hoy es Bielorrusia, a mitad de camino entre Vilna y Minsk), y donó diez camas para el nuevo hospital.

El “Jafetz Jaim” lo buscó para agradecerle por su generosidad, pero en ese instante, ingresó un grupo de estudiantes de la Ieshiva, que querían recibir una bendición del “Jafetz Jaim”. El rabino se alegró, su rostro se iluminó, y les recitó la Bendición del Cohen, con mucho amor.

La gran atención del “Jafetz Jaim con los alumnos de la Ieshiva, le provocó cierta molestia al millonario, que preguntó: enseñenos Rabenu, ¿cuántas camas donaron estos estudiantes de la Ieshiva?

Se emocionó el “Jafetz Jaim”, y dijo: ¿tú qué sabes?... cada uno de ellos donó veinte camas...

El hombre quedó medio confundido, eran apenas jóvenes, que en general, no tienen nada de su propiedad... entonces, el “Jafetz Jaim” le explicó:

Con lo que cada uno de ellos estudia, evitamos las enfermedades de veinte iehudim, con lo cual no tendrán que ocupar camas...

Es la pura verdad, y hay un versículo que lo dice explícitamente (Bereshit 18,26): *...perdonaré a todo el lugar por ellos*, como se explica en el tratado de Sanhedrin (hoja 99b), pero hay mucho más – también la riqueza del millonario puede evitar el uso de muchas camas, por los méritos de quienes estudian con su apoyo... como está escrito (Devarim 33,18): *se alegra Zevulun en su salida, e Issasjar en su tienda*. Si el estudiante de Tora se sienta (a estudiar) en su tienda, se alegra el comerciante con el éxito de sus negocios, gracias a la bendición del estudio de la Tora... Pero, que al menos agradezca, y se preocupe por donar la “medida de algarrobo...”

*Vehigadta.*

# KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL  
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

# COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

Rabi Pinjas Ben Iair 6 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 19:17 Shekia: 19:47

Fin de Shabat: 20:28 R”T: 21:00

## ¿ ENTIENDO ?

y “contempla” la Imagen de Hashem...

(Bamidvar 12,8 )

Con estas palabras, la Tora viene a enseñarnos – dice el rab hagaon **Abraham Elimelej Biderman** Shlita, en nombre del “**Lev Simja**” ztz”l – que en cualquiera (o toda) visión nuestra, sólo veamos la “Imagen” de Hashem.

Es decir, en todo asunto, de los asuntos del mundo, veamos, que podamos sentir Su Presencia – que Hashem hizo, hace y hará todos los hechos...

Y, *Jalila*, si hacemos depender los sucesos de la casualidad... no vamos por buen camino... debemos saber que Hashem maneja todas las cosas (también si a veces las vemos confusas) hasta que se cumple Su Voluntad.

*Leiluy Nishmat*

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l Rivka Bat Mordejai Jaim Aleha Hashalom

*Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.*

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,  
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Y justamente, aunque no entendamos por qué sucede cada cosa, Hashem tiene su forma de conducir el mundo, y nosotros jamás podremos entender los cálculos que se manejan en el Cielo.

Como está escrito en la Guemara, en el tratado de Suca (hoja 53a), sobre lo que acostumbra decir la gente, y explica Rashi: que al lugar en donde a una persona se le decretó la muerte... allí lo llevan sus piernas...

¿Y qué vamos a decir?

No por ir a determinado lugar ocurrió cierta tragedia, sino todo lo contrario, por cuanto que a esa persona, *lo alenu*, Hashem le decretó la muerte, por eso, desde el Cielo le pusieron en su cabeza la voluntad y el entendimiento para ir a dicho lugar, para que se cumpla la Voluntad de Hashem...

Está escrito en la perasha (Bamidvar 9,18-20): con la Palabra de Hashem viajaron... y con la Palabra de Hashem se estacionaron..., con la Palabra de Hashem se estacionaron, y con la Palabra de Hashem viajaron...

**Y escribió el “Shlah Hakadosh”** (Derej Jaim Tojajot Musar 12): aquí la Tora nos está señalando, que sobre cada movimiento que hacemos, digamos **“Im Irtze Hashem”** (si D-s quiere) o **“Beezrat Hashem”** (con la Ayuda de Hashem).

Por ejemplo: cuando vamos por el camino, diremos, “yo estoy viajando, con la Ayuda de Hashem Itbaraj, y tengo pensado llegar a tal lugar, si D-s quiere”. Y cuando volvemos daremos una alabanza, agradeciendo, y diremos, “con la Ayuda de Hashem Itbaraj estoy volviendo para llegar dentro de cierto tiempo, si D-s quiere”.

De esta forma, el Nombre del Cielo estará corriente en nuestra boca, con cada pensamiento, y también en el momento de los hechos, y en cada una de nuestras actividades.

Así acostumbraba a decir el **“Beit Aharon”** ztz”l: a nosotros nos gusta cuando un joven matrimonio tiene su primer hijo o hija, apenas después de haber transcurrido el primero año de casados.

Porque hasta ese momento, y así es la costumbre del mundo, cuando a la pareja le falta el pan o cualquier otra necesidad de la casa, de inmediato, el novio corre a la casa de su suegro para tomar de allí lo que le está faltando...

Pero, después de hacerse merecedores de la bendición de los niños, ya no se apura tanto, corriendo a la casa de su suegro, porque ahora ya no son “Bnei Jorin” (hijos de libres), porque el bebé es de la responsabilidad de la pareja, y a veces sospechan de cierto peligro por el frío o por el calor, y no pueden salir en cualquier momento... Ahora no tienen a quién recurrir – entonces, no tienen alternativa sino elevar sus ojos, buscar en las alturas, y pedirle a nuestro Padre Celestial, para que les brinde todas sus necesidades, y no hay nada mejor que depender de “Quien dijo que sea el mundo...”

Y explicaba el “**Netivot Shalom**” ztz”l una bonita costumbre en Israel, que antes de que el novio vaya rumbo a la “Jupa”, le quitaban todo lo que tuviera en sus bolsillos, para que el novio “sienta”, en el momento de salir hacia su nueva “vida”, y piense, y ponga en su corazón, que no tiene nada propio... para que no suponga, *Jalila*, que con su gran fuerza, su sabiduría y sus maravillosas aptitudes, podrá tener éxito en la vida, sino que recuerde muy bien, que ninguna persona tiene una fuerza que proviene de su persona, y así saber que siempre necesita del Favor del Creador... y con este reconocimiento, tendrá la “llave” del éxito en todos sus emprendimientos.

Y un justo recordaba la costumbre sagrada de la casa de “**Nadvorna**”, de cantarle al novio, en el momento que le arrojaban los caramelos al novio cuando subía a la Tora, en el Shabat previo a la boda, y entonaban la canción “Ejad Iajid Umeiujad” (uno, único y especial), porque la persona tiene tres “Socios”: Hakadosh Baruj Hu, el padre y la madre, como dice la Guemara, en el tratado de Kidushin (hoja 30b), y normalmente, el joven, hasta el día de su casamiento, está junto a la “mesa” de su padre y su madre, pero cuando se casa, dice la Tora que “abandonará a su padre y a su madre para unirse a su esposa”, para señalarnos que en ese momento se separa de dos de sus socios – sus padres – y ahora entenderá que deberá creer en “Uno, Unico y Especial”, y estará junto a El, y los caramelos que le arrojan vienen a señalar los “paquetes” llenos de Bendición que llegarán del Cielo, con todo el Favor y la Bondad del Creador...

Y para nosotros... enraizar las bases de nuestra fe, exclusivamente en estos momentos, en estos últimos dos años, cuando nos han llegado, todo tipo de sufrimientos y epidemias, que como éstas, jamás se han escuchado.

Porque los “amontonamientos” no matan (en referencia a la tragedia en Miron, el año pasado), ni tampoco las escaleras altas (las gradas que se desplomaron), y menos las pandemias, sino los Decretos del Creador...

El gaon, rabi **Iser Zalmen Mibrisk** ztz”l, acostumbraba decir:

Una persona dice: perdí mis monedas en las calles de la ciudad, porque se me hizo un agujero en el bolsillo de mi vestimenta, y por allí se cayeron mis monedas... fui un tonto porque debí haber cosido y cerrado el agujero, inmediatamente cuando se abrió...

A esto se le llama “Kefira” (renegar, *lo alenu*) de la conducción del Bore Olam.

¿Y qué debería pensar o decir en un caso así?

Por cuando que Hakadosh Baruj Hu decidió que yo debía perder mis monedas en la calle, se me hizo el agujero en las vestimentas... y no sólo eso, también Hashem hizo que me olvide de coserlo...

*Beer Haperasha.*

## **HORARIOS DE SHABAT**

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

19:05 Shir Hashirim

19:14 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

20:15 Arvit (aproximadamente)

8:00 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

13:30 Minja

20:30 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

## **HORARIOS DE JOL**

**Shajrit: 7:50 (Korbanot)**

**COLEL "BEIT SHMUEL"**

**SEDER 8**

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

**COLEL "BEIT SHMUEL"**

**SEDER 9**

16:30 a 18:50 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

**Minja: 18:50**

19:15 a 20:00 Halajot a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

**Arvit: 21:00**